
11. 總結 -- 郭毅權博士

      很感謝 Fred 作了一個很精彩的分享，既風趣，又十分有啟發性。好高興這個峰

會去到最後階段，峰會能順利進行是在座每一位的功勞。最後讓我嘗試告訴大家

今日所得到的經驗和體會。 

      我發現公眾參與有幾個重要元素是必須留意的。第一，及早參與；第二，多元化

持份者；第三，多層次參與；第四，體現專家和普羅市民的意見結合。至於多層

次參與，我們不需要求每一位在每一個層次都有相同程度的參與; 相反，不同的

持份者在發揮自己專長上，可在不同層次有不同程度的參與會更加適合。 

      公眾參與是一個持續的過程，是一個循環的過程，包含一個回饋的系統，同時又

是一個教育的過程和一個共識建立的過程，亦是一個公眾擁有的過程。公眾參與

不是免費午餐，公眾參與是需要由多元化持份者承擔的，包括 HEC、各個團體

和政府，還有除了人力和時間的支持，資源的支持亦很重要。 

      HEC 的工作將會延續下去，但是否可以為海港帶來希望，則視乎兩個要點。首

先是我們向政府提出的四個建議：第一，繼續安排 HEC 的簡報會；第二，希望

將灣仔的海旁優化計劃的經驗延伸至其他海港的範圍；第三，希望有更多資源給

HEC 進行工作；第四，希望可盡快籌備和推行一些可迅速看到結果的計劃，另

外一點就是持份者特別是政府對於計劃的承擔。 

      最後，多謝是次活動的籌備人員和所有出席的人士。 

 

      祝大家生活愉快！ 

 


